



Informationen CHEVAL SUISSE



Stutenbeurteilung CHEVAL SUISSE

Die Stutenbeurteilung als Hilfe zur Anpaarung

Die dezentrale Stutenbeurteilung von CHEVAL SUISSE findet dieses Jahr vom 23. bis 25. September 2014 statt. Die beiden erfahrenen französischen Experten Pierre Henriot und François Fischesser haben sich erneut bereit erklärt, die bei CHEVAL SUISSE eingetragenen Stuten und Fohlen zu beurteilen. Wir sind sehr froh, von der grossen Erfahrung und der konstruktiven Kritik dieser Experten profitieren zu können. Denn das Ziel der Stutenbeurteilung ist nicht nur, grobe, vererbbare Exterieurfehler zu erkennen und diese Stuten aus der Zucht auszuschliessen. Bei der detaillierten Beurteilung der Stuten und ihrer Fohlen soll dem Züchter auch geholfen werden, die Stärken und Schwächen seiner Zuchstuten zu erkennen und diese bei der Auswahl der zukünftigen Anpaarungen mit einzubeziehen. Die Experten verstehen es auch immer wieder, das Exterieur mit dem Bewegungsablauf und der späteren sportlichen Karriere der Fohlen in Bezug zu bringen.

Züchter, deren Stuten zum ersten Mal in der Zucht eingesetzt werden, sind gebeten, diese anzumelden. Falls die Stuten ein Fohlen bei Fuss haben, kann dieses auf Wunsch ebenfalls beurteilt werden. Für die Züchter, welche Anrecht auf eine kantonale Fohlenprämie haben, ist das Vorstellen der Fohlen obligatorisch. Das definitive Programm mit dem Zeitplan und den einzelnen Plätzen, auf welchen

beurteilt wird, finden Sie ab Ende August auf der Homepage von CHEVAL SUISSE: www.cheval-suisse.com. Auch die Formulare zur Anmeldung von Stuten und evtl. Fohlen sind dort abrufbar. CHEVAL SUISSE möchte auch gerne alle Interessierten, welche selber keine Pferde vorstellen, zu diesem Anlass einladen. Denn die Richter geben jeweils direkt die Beurteilung und den Kommentar zu den einzelnen Pferden ab. Dies schult das Auge aller Anwesenden und führt zu einem regen Erfahrungsaustausch, von dem alle profitieren können. Wir freuen uns auf viele aktive Züchter und interessierte Zuschauer.

Appréciation des juments CHEVAL SUISSE

L'appreciation comme aide pour le choix d'étalon

CHEVAL SUISSE organise du 23 au 25 septembre 2014 l'appreciation annuelle décentralisée pour les juments. Les deux experts français Pierre Henriot et François Fischesser seront de nouveau parmi nous pour juger les juments et poulains CHEVAL SUISSE. Nous sommes très heureux de pouvoir profiter de leur vaste expérience et de leur jugement critique et constructif. Le but de l'appreciation d'extérieur n'est pas seulement de déceler les graves défauts génétiquement transmissibles afin d'exclure ces sujets de l'élevage, mais aussi de sensibiliser les éleveurs pour les qualités et les défauts de leurs juments lors du jugement détaillé des juments et de leurs poulains. Cela leur permet de prendre ces informations en compte pour les futurs croisements. Les experts mettent également très bien en évidence la relation entre l'extérieur, la locomotion et la future carrière sportive des sujets.

Les éleveurs dont les juments sont pour la première fois mises à l'élevage sont priés de les annoncer et de les inscrire. Si les juments sont suivies, l'éleveur peut demander que le poulain soit aussi jugé.

Les éleveurs ayant droit à des primes cantonales pour les poulains sont dans l'obligation de présenter ces derniers. Le programme définitif avec l'horaire et les lieux des manifestations sera publié dès le mois d'août sur la page internet de CHEVAL SUISSE (www.cheval-suisse.com). Les formulaires d'inscription pour les juments et les poulains sont également à disposition sur le site. CHEVAL SUISSE invite cordialement tous les passionnés du cheval à venir participer à ces manifestations. Les juges font directement part au public de

leurs appréciations et commentaires sur chaque cheval. Ceci permet un excellent apprentissage pour toutes les personnes présentes, ainsi que la possibilité d'échanges d'expérience desquelles tout le monde peut profiter. Nous nous réjouissons d'accueillir de nombreux éleveurs ainsi qu'un public intéressé.

Rappel: Inscription du poulain!

- Incrire le poulain sur AGATE dans les 30 jours après la naissance
- Implantation de la puce électronique et prise du signalement par le vétérinaire
- Envoyer tous les documents requis sur le formulaire d'inscription au secrétariat CHEVAL SUISSE jusqu'au 15 novembre



Fohlen anmelden! Zur Erinnerung!

- Innerhalb von 30 Tagen nach der Geburt Anmeldung bei AGATE
- Vom Tierarzt Signalement aufnehmen und Chip einsetzen lassen
- Einschicken aller Unterlagen gemäss Anmeldeformular ans Sekretariat CHEVAL SUISSE bis spätestens 15. November